



RED ELÉCTRICA DE ESPAÑA

Es una satisfacción para mí presentar, un año más, el Informe de Progreso, que recoge las principales acciones desarrolladas a lo largo del 2013 en relación con los diez principios del Pacto Mundial y a través del cual Red Eléctrica evidencia su apoyo y renueva su compromiso con esta iniciativa.

Desde el año 2002, Red Eléctrica, como miembro fundador de la Red Española del Pacto Mundial, apoya la consolidación de este proyecto internacional a través del Consejo de Administración y la dirección, al considerarlo una propuesta de enorme valor para el impulso a la defensa de los derechos humanos, la protección del medio ambiente, el apoyo al desarrollo social, el respeto de las normas laborales y la lucha contra la corrupción.

El actual entorno energético evidencia la necesidad de avanzar hacia un modelo más eficiente y sostenible, basado en el aprovechamiento de las energías renovables, en el aumento de la eficiencia energética y en la lucha contra el cambio climático. Red Eléctrica, como pieza clave del sistema eléctrico, ha continuado trabajando para hacer realidad ese reto, proporcionando un servicio de calidad a la sociedad mediante una gestión eficiente de la operación del sistema y un desarrollo sostenible de la red de transporte.

Además, Red Eléctrica sigue trabajando para lograr cada vez una mejor integración de las energías renovables en el sistema eléctrico. En este sentido, el Cecre, nuestro centro de control de energías renovables, continúa siendo un centro de referencia mundial en la supervisión e integración de estas energías de difícil gestionabilidad en condiciones de seguridad. Su labor ha hecho posible que la producción de energías renovables en el sistema eléctrico peninsular haya cubierto el 42% de la demanda, 10 puntos más que en 2012. Esto está permitiendo que las energías autóctonas tengan cada vez más protagonismo en la cobertura de la demanda, con la consiguiente reducción de nuestra dependencia energética exterior.

Por otro lado, la empresa lleva a cabo numerosas actuaciones en el ámbito de la conservación del entorno natural, con el fin de que los efectos no deseados de las instalaciones sean los mínimos posibles. En este sentido, Red Eléctrica procura evitar las áreas ricas en biodiversidad en la ubicación de las nuevas instalaciones, y protege los hábitats y especies cuando es inevitable que las instalaciones crucen espacios protegidos, orientando su actividad hacia la colaboración con las diferentes administraciones territoriales en el desarrollo de estrategias, con especial atención en la lucha contra los incendios forestales. Cabe destacar en este ámbito la continuación de la iniciativa El Bosque de Red Eléctrica, que ha cumplido su quinto año, y que se orienta a la reforestación de zonas degradadas de la geografía española. Desde su inicio se han plantado más de 350.000 árboles, lo que ha supuesto la compensación de cerca del 40% de las emisiones de CO₂ de la empresa.

Respecto a los aspectos relacionados con la gestión de las personas, me gustaría destacar que la empresa y los sindicatos han suscrito el nuevo convenio colectivo, refrendado por el 82,7% de las personas empleadas, que desarrolla y mejora la flexibilidad horaria apostando

por la eficiencia, la conciliación y la sostenibilidad del marco laboral. Además, la empresa renueva año tras año su compromiso con la creación de empleo estable y de calidad (que se refleja en un porcentaje de contratación indefinida muy cercano al 100%), con la igualdad (aumentando progresivamente el número de mujeres, tanto en puestos directivos como en plantilla) y con la protección de la salud, la seguridad y el bienestar de las personas empleadas.

Asimismo, se ha aprobado en 2013 una nueva edición de Código Ético, documento que contiene los valores corporativos que han de guiar la conducta de los miembros de la organización, y que ha sido elaborado para asumir las exigencias de nuestros grupos de interés y las recomendaciones de los organismos internacionales en materia de lucha contra la corrupción. Además, se ha avanzado en la implantación de las mejores prácticas internacionales en materia de gobierno corporativo, siguiendo las recomendaciones de los proxy advisors y principales inversores de la compañía.

Red Eléctrica ha adoptado un compromiso con la traslación de la responsabilidad corporativa a su cadena de valor, con el objetivo de fomentar las prácticas responsables en el tejido empresarial y establecer relaciones de confianza con sus proveedores. Cabe destacar el patrocinio de la Iniciativa RSE-PYME, liderada por la Red Española del Pacto Mundial e impulsada por el Instituto de Crédito Oficial (ICO) y otras grandes organizaciones, que ha estado orientada a acercar la responsabilidad social a las pequeñas y medianas empresas.

Cabe destacar, asimismo, la labor de análisis desarrollada por la organización en materia de derechos humanos, orientada fundamentalmente a determinar el grado de alineamiento de la empresa con los Principios Rectores sobre las Empresas y los Derechos Humanos de Naciones Unidas, con el fin de detectar posibles actuaciones de mejora en este ámbito. Este esfuerzo se complementará a lo largo del próximo ejercicio con la participación de Red Eléctrica en el grupo de trabajo creado por la Red Española del Pacto Mundial con el fin de profundizar el conocimiento y afianzar el avance en esta materia.

El propósito de Red Eléctrica es continuar creciendo, tanto para garantizar el correcto funcionamiento del sistema eléctrico como para seguir creando valor para sus grupos de interés. Así, la estrategia en el futuro se continuará desarrollando con un enfoque de excelencia en las operaciones y con una orientación clara a la sostenibilidad del modelo energético.

En el Informe de Responsabilidad Corporativa mostramos en profundidad las actuaciones desarrolladas por Red Eléctrica en el 2013 en los diversos ámbitos de gestión (personas, gobierno corporativo, medio ambiente, gestión de grupos de interés e innovación tecnológica, entre otros). Nuestra intención declarada es garantizar la mejora continua en la aplicación y difusión de los diez principios, así como en la calidad y transparencia de la información suministrada.



José Folgado Blanco
Presidente